Das Nachrichtenportal für Brandenburg

MOZ.de

Fläming-Rekorde

Gospelchor: Älteste Orgel in Pernitzer Kirche



Der Gospeichor vor der Orgel.

© Foto: Der Gospeichor vor der Orgel. Foto: privat

Juliane Keiner / / 23.12.2018, 08:10 Uhr - Aktualisiert 23.12.2018, 12:59

Fläming (MOZ) Wo befindet sich die älteste Orgel im Hohen Fläming? Der Bad Belziger Gospelchor "Fläming Voices" unter der Leitung von Kantor Winfried Kuntz ist sicher, die Orgel der Kirche Golzow/ Pernitz ist es! Mit dieser Einsendung haben sich die Chormitglieder am Fläming-Rekorde-Wettbewerb, ausgerufen durch Günter Baaske, beworben und gewonnen.

Die Orgel wurde 1689 erbaut. Winfried Kuntz, Kantor an St. Marien/Hoher Fläming und Orgelsachverständiger der EKBO Bad Belzig, dazu: "In der Pernitzer Kirche steht die älteste Orgel im Fläming. Das Werk wurde nach dem 30-jährigen Krieg im Jahre 1689 zusammen mit dem Altar und dem Altaraufsatz für die Kirche in Golzow erbaut. Nach einer Beschädigung der Golzower Kirche durch einen Blitzschlag 1879 wurden dort eine neue Kanzel und Orgel errichtet und das vorhandene Barockensemble in die Filialkirche nach Pernitz verbracht. Da die Höhe der Empore nicht ausreichte, verschwindet das obere Gehäusegesims im Dach der Kirche, so daß man leider nicht das komolette Ensemble sieht.

Im Jahre 1897 wurde die Orgel unter Verwendung von Pfeifen und Teilen des alten Instrumentes umgebaut, befindet sich aber seit Jahrzehnten in einem verwahrlosten und unbespielbaren Zustand. Statische Probleme die das Gehäuse zerquetschen zeigen sich offenkundig, so dass Gefahr im Verzug ist, die historische Substanz weiter zu verlieren!"

Beim Besuch des Gospelchores in der Pernitzer Kirche waren der Orgel doch einige, wenn auch sehr verstimmte Töne zu entlocken.